

Schwarzwaldverein Basel

Jahresbericht der Geschäftsführerin über das Vereinsjahr 2014

Als Information für die kommende Generalversammlung lege ich Ihnen wiederum einen Bericht über die Tätigkeit des Vorstandes sowie über Aktualitäten unseres Vereins im Berichtsjahr 2014 vor.

Vorstandstätigkeit

Der Vorstand darf auf ein erfolgreiches 2014 zurückblicken und hat sich zur Erledigung der laufenden Geschäfte zu vier Sitzungen getroffen. Er hat sich unter anderem ausführlich damit auseinandergesetzt, wie wir den Anliegen unserer Mitglieder im Bereich Kurz- und Langwanderungen begegnen können. Nach intensiven Diskussionen war die Meinung klar: Zusammen mit den WanderleiterInnen soll dahingehend Einfluss genommen werden, dass jeder Teilnehmer diejenige Wanderung wählt, die seiner Belastbarkeit entspricht. Nur mit dieser persönlichen Einschätzung ist es uns möglich, alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer zufrieden zu stellen. Dabei möchte ich aber an alle Mitglieder appellieren, die Philosophie des Vereins nicht zu vergessen: Gemeinsame Leidenschaft für die Natur und das Wandern - Pflege freundschaftlicher Beziehungen - Toleranz.

Gemäss Statuten wird der Vorstand für 3 Jahre gewählt, d.h. die Neuwahl ist an der kommenden Generalversammlung vorzunehmen. Klara Amstad hat ihre Demission eingereicht, was wir alle sehr bedauern. Ich danke Klara für ihr Engagement und freue mich, dass sie nach wie vor am Wanderbetrieb aktiv teilnimmt. Alle übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich für eine weitere Wahlperiode von 3 Jahren zur Verfügung. Auf die Wahl eines neuen Mitgliedes wird zurzeit verzichtet.

Meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen danke ich für ihren Einsatz. Ebenso danke ich allen Wanderleiterinnen und Wanderleitern für die tatkräftige Unterstützung.

Noch einen kurzen Rückblick auf die GV 2014: Der Vorstand hat im Jahre 2013 der Versammlung vorgeschlagen, den Teilnehmern an der GV 2014 ein Mittagessen zu offerieren. Diesem Antrag wurde zugestimmt. In der Folge durften wir 130 Mitglieder in der Grün 80 begrüßen. Nach der Behandlung der Traktanden wurde das Essen serviert. Die Stunden danach waren geprägt von fröhlichem Beisammensein. Ich bin dankbar für die Zustimmung der Versammlung, dass uns an diesem Anlass die Möglichkeit geboten wurde, die Vereinsphilosophie "Pflege freundschaftlicher Beziehungen" zu leben.

Im August 2014 durfte Ruedi Arnold seinen 100. Geburtstag feiern. Turi Fischer und ich besuchten den Jubilar einige Tage nach dem Geburtstag und überbrachten ihm die besten Wünsche des Vereins und ein Geschenk. Wir durften erfreut feststellen, dass es ihm gut geht und er noch seine Selbständigkeit geniessen darf. Aus seinen Erzählungen von früheren Zeiten des Schwarzwaldvereins war seine grosse Verbundenheit mit unserem Verein stark spürbar.

Ebenso durfte der Hauptverein in Freiburg im Berichtsjahr seinen 150. Geburtstag feiern. Er wurde am 8. Juni 1864 in Freiburg gegründet und zählt heute zu einem der grössten Vereine Deutschlands mit 230 Ortsgruppen und rund 70'000 Mitgliedern. Der Hauptverein sowie die Ortsgruppen boten über das ganze Jahr zahlreiche Jubiläumsveranstaltungen, Wanderungen und Feste an. Die zentrale Feier fand am 7. Juni in Freiburg statt mit der Delegiertenversammlung und einem Festakt. Zusammen mit weiteren Mitgliedern unseres Vereins nahm Turi Fischer an diesen Feierlichkeiten teil.

Wanderungen/Wanderwochen

Auch im Berichtsjahr wurde fleissig gewandert; die angebotenen Kurz- und Langwanderungen waren gut besucht. Laut Statistik haben 1222 Mitglieder und 14 Gäste an 75 Wanderungen teilgenommen.

Unsere WanderleiterInnen haben wieder gute Arbeit geleistet und dürfen auf das erfolgreiche Ergebnis stolz sein. Man bot Ausflüge in der näheren oder weiteren Umgebung an, vermehrt auch in den Schwarzwald, was sehr geschätzt wird.

Leider ist Josef Wilms aus gesundheitlichen Gründen gezwungen, die Leitung von Wanderungen aufzugeben. Der Vorstand bedauert seinen Rücktritt sehr und der Verein verliert einen über Jahre sehr engagierten Wanderleiter. Wir danken Sepp recht herzlich für seinen Einsatz und seine Treue

zum Schwarzwaldverein. In der Hoffnung, ihn weiterhin an Veranstaltungen oder Ausflügen zu treffen, wünschen wir ihm gute Besserung.

Zum Wanderheim in Neuenweg: Eine kleine Gruppe verbrachte einige Tage mit Helga und Hans Walti im Wanderheim in Neuenweg. Auch im 2015 bietet der Schwarzwaldverein Basel die Wandertage im Kleinen Wiesental wieder an. Es gibt aber einige Änderungen; wir reisen erst am Dienstag, das Ehepaar Gallmann aus Schopfheim bereitet das Morgenessen zu; das Mittagessen planen wir auswärts und auf das Nachtessen im Wanderheim wird verzichtet. Wir verpflegen uns abends aus dem Rucksack, wenn gewünscht, kehren wir am Dienstag im Rest. Sonnenstübli ein. Das Ehepaar Walti und Arthur sind für die Organisation verantwortlich.

Mit Helga Messerli ging es auch in diesem Jahr wieder an die Ostsee und nach Bad Wörishofen. Beide Angebote fanden wiederum grosses Interesse und die positiven Rückmeldungen blieben nicht aus.

Ebenso durften die Teilnehmer vor einigen Wochen an der Abschlussfahrt mit Miriam nach Waldshut und zum Essen zur Elke nach Obereichsel eine wundervolle Fahrt bei schönstem Wetter geniessen.

Zusammenfassend sind wir mit dem Wanderbetrieb im vergangenen Jahr zufrieden und sehen der Zukunft unseres Vereins positiv entgegen. Im Namen des Vorstandes danke ich allen Wanderleiterinnen und Wanderleitern recht herzlich.

Im Gedenken

Leider mussten wir seit der letzten Generalversammlung von 3 Wanderfreundinnen und 3 Wanderfreunden Abschied nehmen. Wir gedenken der verstorbenen Mitglieder und der Vorstand dankt ihnen für ihre langjährige Treue zum Schwarzwaldverein Basel. Es sind dies:

Lüdin Agnes, Rem-Bieri Martha, Wyss Heidi, Jauslin Heinz, Meier Hans Sebastian, Moser Hugo.

Jubilare

Auch im Jahre 2015 dürfen wir einigen Mitgliedern gratulieren, welche auf eine 40-jährige bzw. 25-jährige Mitgliedschaft beim Schwarzwaldverein Basel zurückblicken können. Es sind dies:

40 Jahre	Baumgartner René
25 Jahre	Bianchi-Lüchinger Ruth, Hürzeler-Bloch Margrit und Hansjörg, Kaiser-Boder Lucie, Meyer Helga, Möller Ellen, Rudolf von Rohr Erika und Felix, Tanner-Kranebitter Ida und Oswald

Als Dank für ihre Treue zu unserem Verein werden wir an der kommenden Generalversammlung den Jubilarinnen und Jubilaren ein kleines Präsent überreichen.

Finanzen/Mitgliederbewegung

Die Jahresrechnung 2014 schliesst mit einem Mehraufwand von Fr. 4'162.87 ab. Nähere Details zur Jahresrechnung können dem Jahresabschluss des Kassiers und seinen Ausführungen anlässlich der Generalversammlung entnommen werden. Der Vorstand dankt dem Kassier für die Buchführung und den Revisoren für die Prüfung der Rechnung bestens.

Der Mitgliederbestand betrug Ende des Jahres 349 Mitglieder. Der Eintritt von 19 Neumitgliedern bestätigt, dass die Lust am Wandern mit unserem Verein nach wie vor gross ist. Ausgeschieden sind insgesamt 30 Mitglieder - 6 infolge Todes.

Dank

Zum Schluss möchte ich nochmals allen Wanderleiterinnen und Wanderleitern, meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen sowie den edlen Spendern für die tatkräftige Unterstützung recht herzlich danken.

Zum bereits begonnenen neuen Jahr wünsche ich allen Mitgliedern gute Gesundheit, Zufriedenheit und viele schöne Wanderungen mit dem Schwarzwaldverein Basel.

Basel, anfangs Januar 2015

Die Geschäftsführerin:

Verena Bickel